
平成１８年度第１回富山市入札監視委員会の概要 

開催日時・場所 平成１８年８月２１日（月）  午後２時から４時 
富山市役所４０２会議室 

委           員 
（委員数５名） 
（出席数５名） 

委員長  米  田  政  明  （富山工業高等専門学校校長） 
委  員  新  畑      彬  （大沢野地域審議会委員） 
委  員  今  村      元  （弁護士） 
委  員  尾  畑  納  子  （富山国際大学地域学部教授） 
委  員  橋  本      邁  （税理士） 

次           第 １  開会 
２  富山市の入札・契約手続の運用状況について 
 ・入札契約別の発注工事及び落札率について 
 ・指名停止の運用状況について 
３  審議対象工事抽出結果の報告 
４  抽出工事の審議 
５  審議結果の報告 
６  閉会 

対 象 期 間 平成１７年１０月１日から平成１８年３月３１日まで 
抽 出 工 事 １０件（対象工事件数７２１件） 

①  一般競争入札（２件） 
・ （仮称）グランドプラザ新築主体工事 
・ 富山公共下水道浜黒崎浄化センター緩衝緑地整備そ

の２工事 
  ②  指名競争入札（７件） 
    ・ 城址公園濠整備（その１）工事 
・ 岩瀬地区サイン設置工事 
・ 市道長沢新町線消雪機械設備工事 
・ 市道高熊八尾中学校線舗装修繕工事 
・ 南央町（その１）外給水管取付替工事 
・ 流域関連富山特定環境保全公共下水道千里処理分区

千里地区その３下水管布設工事 
    ・ 富山市民病院病棟改修電気設備工事 
  ③  随意契約（１件） 
    ・ 大山地域消雪施設遠方監視設備工事 

審 議 の 概 要 別紙のとおり 
委 員 会 の 意 見 平成１７年度下半期分の富山市発注の建設工事に係る入

札・契約については、概ね適正に行われていたと判断する。 
 
 
 
 



別  紙 
意 見 ・ 質 問 回 答 

① 同規模の他市と比べ落札率につい
て市としてどう思うか。 

① 中核市の中では若干高い方である。 
 

② 指名停止について、同じ措置要件で
も、指名停止期間が違うのはどうし

てか。 

② 市、県内、県外の発注工事に分類し
て措置期間を決めている。また、談

合の仕切り役といったような悪質性

も考慮し、期間を決めている。 
③ 億単位の工事において、１００万円
単位での入札が見受けられるが、規

則もしくは慣行があるのか。 

③ 特段、ない。 

④ 予定価格は、どのようにして設定し
ているのか 

④ 富山市の場合、設計金額に対して、
一定の率を乗じたものである。設計

金額は、それぞれの工事の内容に応

じて、積算している。 
⑤ 入札経過調書は、入札監視委員会の
ために作られたものか。 

⑤ 入札結果を対外的に公表するため
の、元々ある様式である。 

⑥ 意向確認型指名競争入札を行うの
はどのような場合で、どのようなメ

リットがあるのか。 

⑥ 業種が土木・建築で１～３億円の工
事、電気・管で５千万～１億５千万

円の金額の場合である。受注の意欲

のない業者が参加しないため、無駄

な指名を省くことができる。 
⑦ 一般競争入札の場合、指名停止期間
中の業者は参加できるのか。 

⑥ できない。入札公告で参加できない
ことを定義している。 

⑧ 指名業者数について、基準数に２者
を加えるケースが見受けられるが、

その意図は何か。 

⑧ 指名機会の少ない業種なので、受注
機会を増やすためである。 

⑨ 指名競争入札に、指名した業者は公
表しているのか。 

⑨ 開札後、入札経過調書を公表してい
る。 

⑩ 入札書の記載方法で無効となる場
合はあるか。また、様式を定めてい

るか。 

⑩ 必要な事項が記載されていれば、有
効としている。ホームページに様式

例を載せているが、決まった様式は

ない。 
⑪ 主要な業種でランク付けしていな
い業者は、どういう業者か。 

⑪ 合併前の富山市の区域の業者のみ
ランク付けしている。市外業者や、

富山市内でも旧富山市以外の業者は

ランク付けしていない。 
 
 
 



意 見 ・ 質 問 回 答 
⑫ 市町村合併して随分経つが、旧富山
市以外の区域の業者も含めて、新富

山市として統一したランク付けを、

いつ、する予定か。 

⑫ １９年度を目標に、統一する予定で
ある。 

⑬ 指名対象業者数が指名業者数を上
回るような指名競争入札の場合、必

ず、指名回数が均等になるよう配慮

しているか。また、工事請負高も配

慮しているか。 

⑬ 指名回数が均等になるよう、必ず配
慮している。工事請負高も配慮する

が、指名回数に重点を置いている。 

⑭ 合併前の婦中町の区域の工事にお
いて、市外である射水市の業者を指

名しているのは何故か。 

⑭ 当該区域に営業所を持つ業者であ
り、今年度は、合併前からの実績を

重視しているためである。 
⑮ 近接工区の土木工事の入札につい
て、同一業者が落札した場合、問題

はないか。 

⑮ 問題ない。同一業者が落札すること
を想定して、設計段階で経費の調整

を行っている。 
⑯ 市民病院における工事の、工期が非
常に長いのは何故か。 

⑯ 入院患者の居る病棟と近接した工
事で、制約が多いためである。 

⑰ 特命による随意契約の場合、予定価
格は公表しているか。 

⑰ 事前公表しない。予定価格を下回る
まで折衝する。 

⑱ 消雪施設の遠方監視設備工事にお
いて特定の製品を使っているのか。

汎用のものは使えないのか。 

⑱ 落札業者の開発したソフトを使っ
ている。他業者で改良することを検

討したが、コストが大きいので特命

した。 
 


